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Herrn Vorsitzenden 
des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing 
Klaus-Stefan Clasen 
Unter den Linden 1 
23909 Ratzeburg  
 
Nachrichtlich : 
 
Herrn Bürgermeister Gunnar Koech - Stadt Ratzeburg 
Herrn Kolja Pantelmann - Stadt Ratzeburg 
Herrn Bürgervorsteher Ottfried Feußner - Stadt Ratzeburg 
 
 
 
 
Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing 
am 12.01.2021 - Tourismus- /Kurabgabe 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Clasen, 
 
die SPD Fraktion beantragt, dass der Ausschuss beschließen möge: 
 
Die Satzung zur Erhebung einer Tourismusabgabe soll zum 01.01.2022 aufgehoben 
werden. Stattdessen soll zu diesem Zeitpunkt eine Satzung zur Erhebung einer 
Kurabgabe in Kraft treten. 
 
Der Werkleiter der Ratzeburger Wirtschaftsbetriebe wird aufgefordert, zum nächst 
möglichen Zeitpunkt dem Ausschuss einen entsprechenden Satzungsentwurf 
vorzulegen. Gleichzeitig sollen bis zur Vorlage des Satzungsentwurfes die 
kalkulatorischen Grundlagen (zumindest überschlägig) ermittelt und dem Ausschuss 
ein Ausblick auf die dann neu entstehende Einnahme- und Ausgabesituation 
gegeben werden. 
 
Der Ausschuss erwartet, dass in der Entwicklungsphase der Satzung durch die  
verantwortlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter mit geprüft wird, ob Synergieeffekte  
durch Zusammenarbeit mit Nachbarkommunen genutzt werden können.  
 
Der Ausschussvorsitzende ist im Erarbeitungsprozess über aktuelle Entwicklungen  
stets zeitnah zu unterrichten. Er informiert dann entsprechend die 
Ausschussmitglieder.  
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Gründe: 
 
Seit mehreren Jahren wird immer wieder diskutiert, ob die Erhebung einer 
Tourismusabgabe sinnvoll, gerecht und fair erfolgt. So wurde im Jahre 2019 eine 
Arbeitsgruppe gegründet, die sich unter anderem mit dieser Frage beschäftigen 
sollte. Leider hat diese AG bis heute erst einmal getagt. Unseres Erachtens machen 
es die aktuellen Entwicklungen, zum Beispiel die Corona bedingte Aussetzung bei 
uns oder auch die gänzliche Abschaffung der Abgabe in Mölln, verbunden mit den 
entsprechenden Diskussionen bei den Betroffenen und in der Bevölkerung, 
notwendig, das Thema nicht weiter in bilateralen Gesprächen zu behandeln.  
 
Vielmehr sind wir der Überzeugung, dass es jetzt auf die Agenda der zuständigen 
Gremien gehört!  
 
Wir sind der Auffassung, dass die Tourismusabgabe, egal ob aufgrund fester Sätze 
oder auch umsatzbasiert, über das Jahr 2021 hinaus nicht weiter erhoben werden 
darf. Sie sorgt stets für Diskussionen bezüglich ihrer rechtlichen Zulässigkeit und 
ihrer gerechten Anwendung. Letztlich verursacht sie einen nicht unerheblichen 
Verwaltungsaufwand bei Kalkulation und Erhebung. Daher halten wir die Erhebung 
einer Kurabgabe an dieser Stelle für zielführender. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Für die SPD Fraktion 
mit freundlichen Grüßen 
  gez. Erika Maeder 
  (Stadtvertreterin)   
  gez.  Klaus Priebe 
            (bürgerliches Mitglied) 
 
 
(Uwe Martens - Fraktionsvorsitzender) 


